

RESUMENES

G. Fransen: *Ecriture sainte et droit canonique* (pp. 7-12). Es ya antiguo el reproche que se hace al derecho canónico de ser poco evangélico. El tratamiento de este tema tampoco es nuevo en la bibliografía reciente, sino que ha sido objeto de numerosos estudios que, bajo diversos aspectos, se ocupan de este asunto. En un primer apartado, se describen los hechos tal como se presentan en la canonística clásica de la Baja Edad Media. Seguidamente se da una interpretación de estos hechos. Finalmente, se examina el uso que hacen los canonistas de las citas de la S. Escritura. Al texto francés de este estudio, sigue un amplio resumen en español, que facilita pero que no suple en modo alguno la lectura del texto original.

L. Martínez Fernández: *La asistencia religiosa católica a las Fuerzas Armadas y la regulación del Servicio Militar de clérigos y religiosos* (p. 23-45). El autor analiza en una triple dimensión el Acuerdo entre el Estado Español y la Santa Sede de 1979 sobre estas materias, así como el posterior desarrollo del mismo: en un primer momento reflexiona sobre el efectivo funcionamiento de la diócesis personal castrense pactada, sus instituciones y la labor pastoral realizada. En un segundo momento estudia la sujeción de clérigos y religiosos a las disposiciones generales de la Ley sobre el Servicio Militar, con la regulación definitiva del mismo por la Orden Ministerial de 1985. En la tercera parte, finalmente, se describen nuevos aspectos del Acuerdo (la extensión de la jurisdicción a la Policía Nacional, etc.) y se ponen de relieve todos los aspectos que, contenidos en los Acuerdos, aún no han sido desarrollados.

F. G. Morrissey: *La contribución norteamericana a la preparación y aplicación del nuevo Código de Derecho Canónico* (pp. 47-60). El autor expone cuál ha sido la contribución norteamericana a la preparación, divulgación y aplicación del nuevo Código de Derecho Canónico de 1983. Analiza la labor realizada, en íntima unión y colaboración, entre los distintos organismos de Canadá y Estados Unidos de Norteamérica, para llevar a cabo este proceso: las conferencias episcopales nacionales de ambos países, las asociaciones de derecho canónico (la Canon Law Society of America y la Canadian Canon Law Society of America) y los centros universitarios (principalmente, el Department of Canon Law de la Catholic University of America, Washington) y la Faculty of Canon Law, de la Saint Paul University, Ottawa). Subraya el autor como gran parte del éxito obtenido en las tres fases de este trabajo se debe a la coordinación existente entre las tres instituciones y saca las pertinentes consecuencias de ello para el futuro.

F. Cantelar Rodríguez: *Sinopsis de los catálogos de la 'Colección sinodal Lamberto de Echeverría'* (pp. 61-98). La 'Colección sinodal Lamberto de Echeverría' tiene actualmente unos 1.250 volúmenes, que contienen algo más de dos mil piezas